
「市民と語る会」～市民とつくる未来の太宰府～（要点記録） 

 

 

□ 行政区  向佐野 

 

□ 日時   平成 28年 11月 25日（金）午後 7時～午後 8時 42分 

 

□ 出席者  （市民） 31人（当該区：25人 その他：6人） 

     （執行部） 7人 

           市長、副市長、総務部長、市民福祉部長、教育部理事、上下水道

部長、建設経済部長 

     （事務局） 4人 

           経営企画課長、地域づくり課長、広聴広報係長、広聴広報係員 

 

□ 会議内容  

 

１ 開会のことば                       午後 7時～ 

 

  2 出席職員の紹介                      午後 7時 1分～ 

 

  3 市長あいさつ、まちづくりについて説明           午後 7時 3分～ 

 

  4 市長と市民との意見交換                  午後 7時 37分～ 

   （別紙） 

 

  5 お礼のことば                       午後 8時 40分～ 

 

  6 閉会のことば                       ～午後 8時 42分 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

１ 

意

見

１ 

若い人や賃貸が多いと自治会に加入しない

人もいる。積極的に自治会に入るよう、市

から自治会加入への一言があると嬉しいの

だが。 

（市長） 

マンションなどが増えると、近所づきあいが

少なくなるという事もあるかもしれません。

子どもがいるご家庭と地域の繋がりが大事

だと思います。夏祭りなど地域の行事に参加

いただき、それがきっかけになればと思いま

すし、地域でいろいろな事をしようという機

運を高めていただければと思います。市とし

て、働きかけも必要と思っています。 

質

問

者

２ 

意

見

１ 

市の行政を担っているすべての人に対し

て、コンプライアンスを最優先にしてほし

い。つまり、法律を守って不正を働かない。

職員が公金横領や業者からの接待を受けな

い。公文書の偽造を行わない。その防止の

仕組みづくりと指導を望む。仕組みを作れ

ば防げるはずだ。当然、脱税、窃盗、盗撮、

いたずら、下着泥棒、飲酒運転など言語道

断。職員に徹底してもらいたい。市民の顔

に泥を塗ってほしくない。もし、した場合、

仲間だと擁護するのではなく、厳格な処罰

を望む。私は心配している。 

（市長） 

現在市に新聞を賑わせるような職員は、私が

知る限りおりません。市役所としても、体

制・人材教育・指導はきちんとできていると

思います。入庁時に服務の宣誓もいたしま

す。 

片一方では、仕事に追われ職員同士のコミュ

ニケーションがとりづらい現状もございま

す。職員同士のコミュニケーションを図って

いくことも大事だと思います。 

コンプライアンス、とても大事なことと思い

ます。 

毎日のように報道がございますが、そういう

ことはないと信じております。 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

３ 

意

見

１ 

政治家として、在任中はこれをする、とい

うものを聞きたい。 

（市長） 

あらゆる部門で、新しい計画、現状の問題、

それの解決策などを考えなければいけませ

ん。資料にあります、大きな柱は全部したい。 

第一に、中学校給食は実現します。次に、今

後の交通体系の計画を立てたいと思います。

そして、総合福祉について力を入れたい。他

のまちには、総合福祉センターやコミュニテ

ィセンターなどがたくさんあります。ところ

が太宰府市にはない。実現はできなくても、

計画はしっかり立てたいと思います。 

民間企業はスピードを持って、社長がこうと

言ったらその方向に進みますが、市役所は審

議会や委員会での議論、議会の承認も必要な

仕組みになっています。 

私にできることは、現状の課題の洗い出しを

し、方針を打ち出し、実行できる事から実行

する事だと考えております。中学校給食は実

現できると思います。国や県には、観光特区

等で、できない事もできるようにしてもらえ

るようお願いしていきたいと思っておりま

す。 

優先順位を絞って、あと 3年の間でこれだ

けは絶対、というものはどれか。 

（市長） 

1番目は中学校給食を含めて福祉。 

2番目に交通体系についての計画をしっかり

立てる。 

3番目に教育。 

以上が私の優先順位になると思います。頑張

ります。 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

４ 

意

見

１ 

向佐野地区の都市計画は遅れていると思

う。ＪＲ太宰府駅をどう考えているのか。

当初は国立博物館と同時に開業のはずだっ

た。市長としての見解はどうか。 

（市長） 

市になってからの 34 年の歴史を振り返って

みると、佐野地区の区画整理に一番に取り組

んだと思います。20年、200億円かかりまし

たが、今はたくさんの方に住んでいただき、

税収のある地区になっています。その後平成

15年の大洪水があり、その復興に 40～50億

円の復興資金を注ぎ込まざるを得なかった。

その歴史があり、復旧工事の目途が立ったの

で、総合体育館事業に取り組んだものと思い

ます。その反省の上で、佐野東地区の区画整

理につきましては、市で取り組まない、民間

で取り組んでいただきたいと方針が決まっ

ています。しかし話が進んでいないのではな

いだろうか、と思います。私が市長になって

すぐ、こちらの地域の関係者の方に、お願い

をしたり説明に上がったりしているという

現状でございます。市としては、大きなお金

を注ぎ込んで実施するようにはなっており

ません。 

質

問

者

５ 

意

見

１ 

総合体育館ができた時、周辺の交通体系は

佐野東地区とともに考えること、と回答さ

れた。しかし、その区画整理は民間でする

方針と言い、話が進んでいないなら、周辺

の道路整備は放っておかれるのではないか

と、心配している。 

（市長） 

いろいろな計画、構想はございます。しかし

取りかかれていないのが現状かと思います。

ただ、その問題は市がすべき課題と思いま

す。普通車は国分寺前交差点を左折し、国分

のアンダーを通って駐車場へ進入するよう

考えており、今は道の拡張のため土地の買い

上げを進めています。 

開館して 3週間となりましたが、現在は大き

な問題もなく運営できております。 

質

問

者

６ 

意

見

１ 

福岡市に住んでいた時は地域の繋がりが強

かった。太宰府市は少ないように感じる。

新しく転入してきた者が溶け込めない。若

者、子どもが参加できるような行事にもっ

と予算を投入してほしい。福祉に力を入れ

てほしい。 

（市長） 

各地域が、そのとおりに進んでいってほしい

と思います。それぞれ地域ならではの課題が

あると思います。おっしゃられた方向という

のは、大事なことと思っています。 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

７ 

意

見

１ 

情報公開を徹底してほしい。情報は発信す

る側に責任がある。相手が理解しなければ、

発信者が無能なのか隠そうとしていると思

われる。今はネットもあるから、末端の税

金を使うすべての部署に関してきちんと発

信してほしい。難しいことではないはず。

市長の統制がされていないというわけでは

ないが。 

（市長） 

12 月 1 日号広報に太宰府市自治基本条例の

パブリック・コメントの記事を掲載してお

り、12 月 6 日に説明会も開催します。自治

基本条例では「市長は市民に対していろいろ

な情報を、分かりやすく公正・公平に伝えな

ければいけない責任がある」という記述もご

ざいます。太宰府市を構成するいくつもの方

たちの、運営について、それぞれの責任とあ

り方について議論した結果を、素案として提

案しております。情報公開、市民への説明の

責任の問題、住民投票の関係など盛り込ん

で、5年間かけておりますので、見ていただ

ければと思います。 

語る会やパブコメの意見を、真摯に理解す

ることに努力してほしい。ステークホルダ

ーの最上位が住民であるとは理解されてい

るはず。すべての提言をたわごとと判断せ

ず、考えてほしい。以前、「太宰府市自治基

本条例会長・副会長たたき台」に対して意

見を出したが、回答があまりに理解不足な

内容でがっかりした。聞きにきてほしいと

思った。市民と語る会もそうだが、意見を

聞いたり、パブコメを実施したりすること

を免罪符と考えないで、意見を聞いたこと

が終わりではなく、スタートだと思い頑張

ってほしい。パブコメがまたあるなら、ぜ

ひ参加したいと思う。 

 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

８ 

意

見

１ 

各部長へ意見。最初のころは市長も苦労さ

れていたようで、市長はよく理解してくれ

ないとか判断が遅いとか聞いていた。今市

長と話したら、随分理解されてあるし、ち

ゃんと話されていると思う。 

市民から選ばれた市長に理解させられない

のは、説明に不備があるか、説明する人が

完全に理解できてないからだ。市の行政に

携わる者として、市長を盛り上げてほしい。

認証とは言わないが、承認をとってきちん

と行動してほしい。市長を盛り上げること

が市民を盛り上げることだと思う。市の行

政のヒエラルキーが崩壊すると、市民はた

まったものではない。見たら市長も厳格な

人と思う。ＸＹ理論というものがあるし、

きちんと指導していただきたい。 

要点記録の公開が遅れている。情報公開と

して、聞きたくないことでも出して、隠し

事は無しにしてほしい。 

私は別に太宰府市が例の有名な伏魔殿とは

思っていない。市役所に行くと皆さん黙々

と仕事をしている。そういう若い職員たち

を間違えない方に引っ張っていただきた

い。貧乏でも不便でも、市民が誇れる市政

を運営してほしい。細かいことはたくさん

ある。市政を担う者が一丸となって、こう

した、という事をしっかり報告してほしい。 

（市長） 

応援のメッセージと受け取っております。1

つは改革、自分・人・関係が変わる事は必要

なことと思います。また、発信も大事と思い

ます。改革、発信、育成を基本的な姿勢とし

ていきたいと思います。 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

９ 

意

見

１ 

公約に無駄づかいＮＯとあるが、いかなる

無駄づかいがあると認識し、削減しようと

されているのか聞きたい。 

（市長） 

いろいろなハコモノを作ることそのものに

反対という訳ではありません。 

総合体育館建設費は当初 17 億円でしたが、

22 億円、27 億円、最終的に約 32 億円にな

りました。その後市長に就任した際、3 億 3

千万円の補正予算がありました。建物内部で

ある空調といすは設置するが、ブリッジは先

送りにすると判断しました。 

何をしてきたのかという事になるかと思い

ますが、一つは電気の自由化にともない、九

電 1本の契約だったものを入札にしました。

電気料金は 1 割程度削減できたかと思いま

す。内容は同じでも、少しでも安くする姿勢

で考えていきたい。 

質

問

者

10 

意

見

１ 

太宰府市には大きな病院、文房具屋がない。

観光客はたくさん来るが通過点になってい

る。西鉄太宰府駅の上にレストランを作る

という話を聞いたことがある。レストラン

を作るならば、数階伸ばして、ホテルを作

ったら良いのではないかと思う。市の考え

はどうか。 

（市長） 

本や文房具はコンビニやネットで買う時代

になっているのではないでしょうか。 

ホテルについては、3～5 年の間に目途を付

けていかなければいけない課題です。私の元

にもさまざまなプランの提案が来ています。

提案を受けまして、どうしたらいいのか、し

っかり考えていきたいと思っております。 

太宰府市の周辺には大きな病院もあり、筑紫

地区で考えれば、それなりの数病院があるの

ではないかと思います。 

質

問

者

11 

意

見

１ 

向佐野から市議は出ていないが、市長がし

ているようなことをしてほしい。市長のし

ていることのご意見番ではない。市長は市

民から選ばれた太宰府の顔。市長を持ち上

げるようなことをしてほしい。不正を許す

ようなことは絶対にしてほしくないが、協

力するのも市議会の役割だと思う。私たち

の意見を聞きにきてほしい。 

 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

12 

意

見

１ 

総合体育館のオープンに向けた一斉清掃で

のコメントで、市長は「道に雑草が生えて

いたら観光都市と言えないのではないか。

積極的に美化に努めます」と回答している。

ぜひ今後もしてほしい。特に植栽の中の雑

草が気になる。 

（市長） 

当日は、総勢 500人の方に参加いただき、見

違えるように道や川がきれいになったと思

います。市長になってこのクリーンアップ大

作戦が、一番手応えがあったような気がしま

す。来年度はまちづくり協議会をつくって、

市役所、いろいろな団体一緒になって、まち

をきれいにしたい。 

今日は、太宰府を美しくする会の総会があり

ました。40年あまり、ボランティアの方が、

お宮や公民館などの草刈り等の活動をされ

ていらっしゃいます。もっといろいろなボラ

ンティアの方にご協力もお願いしていきた

いと思っておりますし、体育館、図書館あた

りの運営に関わってくださるボランティア

の方も募集したいと思っております。 
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